

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS



COLABORACION

Los días de aquí

El tren de los novios

Es un tran chiquitita, nuevecito, ligero. Todo en él denota solicitud, esmero, atención. Los metales de sus vagones están bruñidos. Los asientos de los coches limpios. Los cristales, transparentes, claros. Todos los herrajes conservan la capa de pintura del taller. Son unos herrajes de un negro pulido, satinado, nuevo. El olor que despiden ellos es ese olor que percibía en las farreras cuando desigan un paquete de clavos ó un paquete de herramientas. Cuando subís a la plataforma de uno de los coches y abris la portezuela de hierro colado la portezuela gira con dificultad. Y, sin embargo, los goznes están flamantes, intactos, casi. Funcionan, pues, con la dificultad de lo flamante, no con el trabajo de lo empujado. Y cuando entráis en el vagón de primera categoría experimentáis una sensación marina... El vagón huele á trasatlántico, á yot. El pavimento es de gutapercha, el mobiliario, como el de esos saloncillos de fumar en las horas de tedio de un largo viaje por el océano. Las butacas están repartidas para la tertulia, para la intimidad. Los visjeros no tienen que hacer una amistad de perfil... Se pueden observar frente á frente, sin necesidad de violentar su comodidad. La disposición de los muebles es la de todos los muebles de todos los casinos cómodos y típicos. El detalle mismo de estar enfundadas las marquetitas contribuye á que el vagón inspire el efecto de un gabinete de confianza, de verdadera amistad.

Desde el mueble donde yo me acomodo se domina la estación. La estación también está como escabada de escudardar. La campanita es brillante. El horario también denota muy poco uso. La finca de la estación está limpia. Ningún rapaz firmo todavía en sus paredes con alguna palabra soez ni dibujo alguno náutico. Las piedras están lisas, imaculadas. Como quiera que falta un rato para el viaje es posible recorrer el andén y los otros coches de las otras categorías. Los otros coches de las otras categorías también son cómodos, también son alegres, también son limpios. Probablemente lo serán siempre. Yo sospecho en esos vecinos de la ciudad de Sóller un grado sumo de aseo, de amor propio. Todos contribuirán por su parte á que el tren de los novios—su tren—sea el modelo de los trenes aseedos. Ninguno de esos audaces pueblerinos de Sóller querrá que el expedicionario forastero les juzgue severamente por el poco aseo del tren. A los buenos pueblerinos de Sóller más que á otros pueblerinos les es exigible la higiene y el aseo hasta en ese sentido. Pocos pueblerinos, en efecto, habrán viajado lo que esos de Sóller. Ellos recorrieron la Francia, ellos se establecieron en tierras de Alemania, ellos se enriquecen en el tráfico. En todos esos lugares de la tierra ellos adquirieron muchas nociones de aseo y de higiene de que carecen otros pueblerinos. Por eso el tren de los novios será siempre un tren nuevo, un tren limpio, como recién adquirido de la sección de juguetes mecánicos de algún gran bazar de Europa.

Así me hace pensar un fogonero que está bruñendo con ahínco uno de los tubos de la máquina. El tubo es de cobre rojo. El fogonero con un puñado de bilazas en la diestra se ensaña con el metal que ya parece incandescente de puro frotado. Es un fogonero también nuevo. Su traje azul tiene muy poco tiempo. Hasta las manchas que yo le enseño brechen son unas manchas nuevas... Es un fogonero joven que aprieta sus incisivos blancos—más blancos aun por el tinte que ennegrece su cara—á medida que acicala el cobre del tubo flamante. No le importa sudar mucho. De vez en vez trepa su tarra, contempla el tubo y vuela á lo mismo. Pero por fin se decide á dejarlo. El sol destella en el cobre del tubo un fulgor de incendio. El tubo parece una columna de fuego. El fogonero de los incisivos blancos y de los ojos brillantes ha cesado en su campaña porque el tren va á salir. La máquina pizpireta, activa, es como una de esas mujeres pequeñas é incansables que todo el día trajinan y todo el día disponen. La maquinista es poco más ó menos como una que me trasportó durante un día gris á través de las campañas inglesas que median entre Liverpool y Londres. Allí las máquinas del tren son manudas y los vagones también á reducidos. Pero los trenes corren, vuelan, se deslizan lo mismo que trineos, con un á aceleración constante, matemática. Y las villas y los jardines y las ciudades van pasando aprisa, muy aprisa, bajo una bóveda triste, encapotada...

Aquí, en cambio, la maquinista pizpireta, alazana pudéramos decir, cruza por un verdadero jardín empapado de oro. Primero son almendros y almendros. Luego son almendros y almendros. Más tarde son los almendros de antes en concordia con unas higueras frondosas. Después ya son unos olivos los que se compaginan con las higueras y con los almendros. Por fin son olivos solos y encinares y mata y garriga. La sierra se acerca, se acerca como una gigantesca ola gris. Pero la maquinista pizpireta no se amedrenta. Ella sigue, sigue, corre. A veces punza el aire quieto, valiente, con su pitido menudo, raliante. Ya hemos visto, otra estación, también recién cocida... también risueña. Son unas estaciones cómodas donde ningún empleado tasa el tiempo. El tren las abandona cuando todo el mundo baja sin apresuramiento. Quien únicamente demostró impaciencia en esas estaciones fué la maquinista pizpireta, la maquinista alazana. Parecía mirar hacia atrás, parecía piñar. Por eso cuando la soltaron comenzó á devorar camino, á gastar kilómetros y más kilómetros con más ánsias que siempre, con más pitidos que nunca.

Pero llega un punto en que la maquinista refistolera, se apaga ¡un poco! La maquinista se encuentra con la forma de su apato... La horma de su zapato es una pendiente cada vez más acuciada. La maquinista sube, sube, jadea, jadea. Ya no asusta á los pajarillos, á las limpias y las sabandijas con sus pitidos y su estruendo. Ahora sube, sube lenta. Eso permite al visjero una visión preciosa. Es un vallado, de tonalidad suave, fresca. Hay una granja, dos granjas. Esas granjas tienen una alquería señorial. Uno de esos casales tiene un jardín antiguo de muchísimas primaveras y de muchísimos rosales. Un dátilero entreaire su corola magostosa en medio del jardín antiguo. Esa nota lozana garbida, contrasta con los pañales enormes, de color de acero, de color de elefante, de muchos matices en la gama del tono cardeno...

El espectáculo es el de un gran anfiteatro. El sol inunda una lejanía llana. En esa lejanía llana se esbozan como dos esquemas. Un esquema es el esquema de una catedral. Otro esquema es el esquema de un castillo. Pero son unos esquemas como proyectados en el fondo radiante del azul casi indeciso del mar y del azul casi indeciso del cielo. Unos esquemas apenas perceptibles, apenas notables, muy ténuos, muy blandos...

Y después de eso muchos túneles. La maquinista los penetra ágil, confiada. Los recorre con la misma agilidad, con la misma confianza. Nosotros también nos confirmamos enteramente. Esta maquinista sabia, vivaracha, diligente, no nos pueda llevar por malos caminos. Y así es, en efecto. La maquinista va salvando los túneles sin dificultad, sin incidentes. El espectáculo es cada vez más abrupto más interesante. Estamos en plena sierra bravía. Los picos se empinaban cada vez más. Se recortan en un azul intenso en una claridad de aureola. Apenas contemplado un cuadro la maquinista se escorcha en otra mixta. Así el paisaje cambia por momentos, por breves instantes. Viene por fin el panorama de los panoramas. Desde uno de los collados se advierte un abismo de lozanía. Está allá abajo, muy abajo, en un fondo lejano. Es un valle en plena luz de producción, en pleno paraíso.

Lo salpican puntitos blancos, puntitos oscuros, puntitos oscuros. Esos puntitos se agrupan en un caserío cada vez más notable. Ahora ya se descubre perfectamente un campanario crema que domina todas las viviendas. Más tarde es una vivienda la que destaca con todos sus detalles. Después... después es otro túnel que nos veda por unos instantes la contemplación. En estas alternativas de deslumbramiento y de negrura la maquinista pizpireta va dando vueltas por la montaña. Ahora cruza por entre los naranjales famosos, por entre jazmineros, por entre matajos y arbustos olorosos. Otra vez corre, vuela, pita. Y luego de una nueva mixta, la número trece en una hora de trayecto, la maquinista se detiene en la estación final también nueva, también risueña entre unas torres como todas lozanas, como todas opiparas...

Ernesto HOMS

Mallorca Julio 912.

COMENTARIOS

Pesimismo artificial

Hace tiempo que se ha enseñoreado de todas las manifestaciones de nuestra vida pública, un tono tan despectivo, un lenguaje tan lóbrego y sin esperanza, que la gente empieza á dudar de su justificación.

Esta es la tesis, no poco atenuada, á que se reducen la generalidad de declaraciones, documentos, propagandas y libros. Quisen tache de excesivo el resumen que los desconoce y no ha tenido el tiempo el deber ó la paciencia indispensables para seguir paso á paso. Ahora bien, ¿qué relación existe entre esa pintura y el objetivo que nos rodea? ¿Se trata de un estado real ó de un fenómeno subjetivo, arbitrario, principalmente psicológico? La respuesta no es dudosa; no existe paridad ni adecuación entre lo lúgubre y desolado de aquel lenguaje y nuestra realidad objetiva. Y al afirmar esto no me refiero ya á la discordancia fundamental que, en todos los tiempos y en todas las naciones, suele descubrirse entre el lenguaje ó la literatura política de una época y su respectiva realidad histórica. Los hombres tienden por naturaleza á deprimir lo actual y á ponderar y embellecer lo pasado ó lo futuro. Ningún siglo de oro, ningún período de grandiosa nacional han tenido conciencia plena de sí mismos. Son abstracciones y síntesis retrospectivas, elaboradas por la historia; y en cada uno de esos períodos y siglos aureos, sería fácil reunir infinidad de testimonios y voces tan jorremalcos y pesimistas como los nuestros de ahora.

La imagen de lo que fué se depura y ennoblece con el tiempo y la distancia. De lejos, los altos montes parecen sonrojados como un ágata, azules como una turquesa. Al llegar á su cumbre no hallamos más que liqueses, piedras calcinadas, huesos de animales devorados por los buitres. Así también en el tiempo: cualquier tiempo pasado fué mejor porque en la memoria de la humanidad se limpia y aclara, eliminándose las impurezas que sin duda lo corrompen también. Los padres de la Iglesia aspiraban por la época de los apóstoles, los apóstoles por la época de los profetas y los profetas por la de los patriarcas. Ahora mismo leo yo todos los días, escritas y estampadas en detrimento de nuestro país, formidables ponderaciones de lo que ocurre en otros pueblos: en Inglaterra, en Francia, en los Estados Unidos. «Libertad, felicidad, abundancia para todos!» Y, estimulado por tales encomios, busco su confirmación en la prensa nacional respectiva; pero esa óbreame respecto de cada país la misma impresión deprimente que la de casa ha solido ofrecernos siempre. A creer á muchos de esos órganos la vida política es una abominación, la injusticia y la venalidad lo corrompen todo, el impuesto hace imposible la vida, el capitalismo es más duro que en parte alguna y el ejército de los hambrientos mucho más miserable, numeroso y desesperado. ¿Dónde reside, pues, esta soñada prosperidad y unánime contento?

No, no trata aquí de la desproporción eterna entre lo deseado y lo conseguido, de esa queja, inabarcable á través de la historia y que sube de todos los pueblos, siempre mal avenidos con su suerte actual. Ni hay que reñicidir tampoco en un nocio panfletario que tan caro nos cuesta ó en las mil entendidas vanidades nacionales que producen nuestro atraso y motivaron nuestra caída. Que todo progreso nace de los espíritus descontentos, nadie lo pone en duda; y, sin ellos, faltaría la sal de la tierra y la levadura de toda renovación. Pero el descontento, para ser fecundo y glorioso, requiere ante todo el garrinlar dentro del patriotismo y para el patriotismo; necesita ser sincero, noble, justo y, en una palabra, adecuado á la realidad. Y esto es lo que falta a las manifestaciones actuales de nuestro pesimismo. Son insinceras, desmesuradas, atroces. Se han desviado del cauce nacional y del sentido patriótico, en que se movieron después del desastre, para obedecer exclusivamente á una consigna política. Y de exageración en exageración y dilatación en dilatación han venido á parar en una de las mixtificaciones más escandalosas de nuestro tiempo. Seméjante lenguaje no es la expresión de un estado de espíritu preexistente, sino un medio ficticio de producirlo por su gestión; no es el justo reflejo de la realidad nacional, sino un ardid, un método claramente revolucionario.

Es el método de la desesperación artificial, cultivado á sabiendas para lanzar al país por los derroteros del desorden. Epocas de la vida española ha habido en los últimos cien años mucho más azarosas, muchísimo más desventuradas que la presente; y sin embargo, era radicalmente distinto el lenguaje y el íntimo sentir de la multitud. Por pertenecer España al grupo de las naciones llamadas latinas, por su propia índole meridional, pueden en su alma mucho más las abstracciones y las palabras sonoras que todas las realidades, substancias, riquezas y poderíos del universo. En otros países, en medio de otras gentes, la vida social es lo primero, cuando no es todo. Aquí, la vida política

parece ser lo único, y da el tono á lo demás, y lo resume todo, y lo calumnia todo. Ni falta nación donde la sociedad se ha preocupado muy poco de la vida pública y ha soportado la lepra de la baja política, porque era más caro intervenir que soportarla; porque una interrupción de la actividad social era mucho más costosa que dejar á los políticos en su tarea de roer la cosa pública, con dilapidaciones pronto restauradas por una prosperidad nacional siempre triunfante de la abyección oficial. ¿No ha ocurrido algo así en la América del Norte?

Cierto es que España no se encuentra en este caso. Su tejido social no es tan ríco ni intenso todavía que pueda prescindir de semejante preocupación. En manos de la política está que se malogre la obra nacional emprendida. Lo que no está en su mano es producirla por sí sola y como único factor; y este es el gran error en que incurren los españoles que lo esperan todo y lo demandan todo á la política. En España, mal que pese á los terribles agoreros que deprimen su espíritu, se advierten síntomas de mejora, en lo espiritual, en lo temporal, en todos los órdenes. Nuestros artistas no hacen un papel deplorable en el extranjero. Los nuevos escritores empiezan á traspasar la frontera. El renacimiento científico despunta en núcleos aislados, pero de positiva intensidad. Se observa en muchas poblaciones y comarcas un notorio incremento de la riqueza pública; se construye como pocas veces; en los métodos de cultivo se va realizando una transformación que dentro de algunos años puede dar una gran sorpresa á quienes ahora la contemplaban desprevendidos; la maquinaria agrícola entra en grandes proporciones; los abonos químicos alteran radical y provechosamente la vida rústica de muchas comarcas; las industrias del vino, del queso, del aceite, van acercándose á la normalidad de los primeros pueblos productores; los ferrocarriles van aumentando sus rendimientos y su tráfico en proporciones harto significativas; los índices vantageosos de natalidad y criminalidad pueden consolarnos de los desfavorables en cuanto á analfabetismo; la potencia tributaria del país que se dijo no pasaría nunca de 700 millones casi ha duplicado esta cifra, sin contar lo que importan el fraude y la ocultación; las vías férreas en construcción, los saltos de agua próximos á convertirse en energía eléctrica supondrán un paso enorme.

El país trabaja, prospera, viaja, se instruye... Pero ¿qué quiere decir todo esto para los progresivos y conscientes al lado de una cuestión de nombre: república, ó al lado de una etiqueta: secularización del matrimonio, cremación de los cadáveres y otras novedades igualmente sustantivas y provechosas para los pueblos? Se objetará con la «desalfabetización de Europa». Las leyendas, cuando se extienden, son cien veces más poderosas que la historia; los conceptos históricos sobreviven por largo tiempo á la realidad ó á la pasión que los engendraron. España sería un sombro de civilización, de cultura, de libertad y, antes de pasar lustros y lustros. ¿Cómo no ha de continuar ahora esa desalfabetización si, desde aquí dentro, se ofrece toda suerte de títulos para apoyarla? Veán los españoles sensatos si les conviene por más tiempo sumarse á la obra deliberadamente revolucionaria y calumniosa de los pesimistas profesionales, de los poseurs de la desesperación.

Miguel S. OLIVER

(De La Vanguardia)

Lecturas y Comentarios

«Flirteo» de un Príncipe.—¿Cuál es el sexo débil?

El Deutsches Volksblatt publica un telegrama de su correspondiente en Marienbad, en el que se relata la historia de un flirteo del Príncipe Adalberto de Prusia, hijo tercero del Kaiser Guillermo, con una bellísima y su gestiva señorita, Mile. De Csery. Á la que conoció hace tres años.

Mile. De Csery, al decir del correspondiente, es una encantadora alemana, una mega del Rhin, sorprendente por sus atractivos físicos y por su alma de ingeniera.

Hace tres años que la conoció el Príncipe, jugando el tenis, y perdidamente enamorado de ella, la persigue á todas partes.

Ahora se encuentran ambos en Marienbad y el Príncipe Adalberto, que guarda el inocuo con el título de Conde de Hosten, juega con ella y su familia en el sport favorito; en el tenis, que prendió la llama que consume á los dos juveniles corazones.

La Emperatriz parece que no ve con malos ojos los amores del Príncipe su hijo. Entiende que, en negocios de amor, el corazón tiene los honores de soberanía, y se encuentra dispuesta á convencer á su augusto esposo, y dar ambos el consentimiento para la felicidad del hijo.

Se propone la Emperatriz pasar unos días en Marienbad, para conocer á Mile. De Csery. Si ejerce en ella la sugestiva influencia que es de esperar, pronto contraerá matrimonio el Príncipe Adalberto.

En una comunicación reciente, dirigida á la Academia de Ciencias de París por el naturalista M. Dantan, éste ha hecho constar, como se ha dicho, que en las ostras el macho es menos vigoroso que la hembra.

Pues bien: en la especie humana, según un interesante estudio del director de la Escuela Politécnica, M. Carvallo, sucede exactamente lo mismo.

bras, por la natalidad, parece disminuir en proporciones alarmantes, no registrando en 1909 más de 104 nacimientos de varón por 100 de hembra.

En cambio en España los varones superan en nacimiento á las hembras en un 10 por 100.

LA POLICIA YANKI

El ingenio de un detective

Londres 10.—En el asunto Rosenthal van los neoyorquinos de sorpresa en sorpresa. La última que nos noticia el telégrafo, no puede ser más curiosa.

Como es sabido, Mr. Whitman, fiscal del Estado, confirió al policía particular Burns la misión de esclarecer todo lo relativo al asesinato de Rosenthal. Pero este acuerdo del «attorney district» y del famoso «detective» constituye la segunda parte de otro, desconocido hasta ayer, y que anoche se hizo público.

Es el caso que, sospechando Mr. Whitman, hace tres meses, que la policía estaba de acuerdo con los dueños de timbas, se puso al habla secretamente con Burns, y le encargó comprobar semejante extremo.

El «detective», entonces disfrazado y con nombre supuesto, abrió una casa de juego.

Al día siguiente recibió la visita del teniente de policía del distrito, que, sin ambages ni rodeos, le planteó el problema: ó pagar el tributo de costumbre, ó ir á la cárcel.

Burns, como es de suponer, optó resueltamente por el primero, y á partir de aquel día, pagó todas las semanas la cantidad exigida por la policía, teniendo el cuidado de hacerlo en billetes de Banco que tenían una señal imperceptible.

Además, procuró tener, ante testigos, conversaciones comprometedoras con el teniente de policía é individuos á sus órdenes, quienes cayeron en el lazo.

Al efectuarse la prisión del teniente Becker, halláronse en poder suyo varios billetes de los contraseñados.

Otras pesquisas, ordenadas por el fiscal Mr. Whitman, han permitido hallar otros muchos de tales billetes en poder de varios jefes policíacos, así como comprobar que éstos habían llevado otros á algunos establecimientos.

Estas revelaciones han producido en Nueva York gran sensación, esperándose con vivo interés que declare Burns ante el Gran Jurado; pues ello ha de determinar el procesamiento de varios jefes y oficiales de policía, á más de un abogado, comprometido también en el negocio.

EL PROFETA GARCIA

Una gran ciudad queda desierta

MEJICO. En Guadalajara, una de las más bellas y populosas ciudades mejicanas, están pasando cosas extraordinarias.

Guadalajara tenía 150.000 habitantes. Ya tiene muchos menos. Y se calcula que dentro de poco no tendrá ninguno.

Hoy puede decirse que esta desierta, porque los pocos vecinos que en ella quedan no viven en las casas, sino en tiendas de campaña que han levantado en las afueras, sobre todo á lo largo de los caminos.

Esta revolución local ha sido obra de García.

García es un indio que se gana la vida ejerciendo de profeta.

Tiene una gran popularidad y un enorme prestigio, no sólo en Guadalajara, sino también en la región que la circunda.

Predica el porvenir y á él acuden los que quieren enterarse á tiempo de cuando han de morir, de lo que les reserva el día de mañana, etc.

Los que esperan heredar y se impacientan le consultan acerca de si tardará mucho ó poco el fallecimiento del poseedor de los bienes que codician.

Igualmente le interrogan, ansiosos de una respuesta satisfactoria, los que padecen bajo el yugo de una suegra cruel.

Parece que García acierta muchas veces en sus predicciones.

Por eso cuando García convocó á los vecinos de Guadalajara en la plaza más céntrica para hacerles una revelación sensacional, acudieron á millares.

En medio de un verdadero mar humano, cuyas olas cubrían, no sólo las plazas, sino todas las calles próximas, García, subido en una mesa, peroró largamente.

Dijo que antes de fines de agosto, un terremoto formidable destruirá Guadalajara.

Recordó las catástrofes de Valparaiso y San Francisco de California y las sacudidas sísmicas que recientemente destruyeron barrios enteros en algunas ciudades mejicanas.

Terminó aconsejando á los vecinos huyan cuanto antes, llevándose los objetos de valor de su pertenencia, para salvarse así de una muerte que, de otro modo sería inevitable.

Aquella misma tarde, mas de diez mil personas abandonaron la población.

Íbanse todos, ricos y pobres, cultos é ignorantes, porque el contagio del miedo oscureció las mas privilegiadas inteligencias.

El domingo pasado, Guadalajara estaba ya casi desierta.

Por las calles sólo circulaban muchos animales domésticos, dejados en libertad.

Las autoridades, desesperadas, fijaron bandos y rogaron á los periodistas publicar artículos aconsejando al vecindario no se abandonara á un terror absurdo. Pero nadie leyó los unos ni los otros y siguió el éxodo.

En las afueras de la población, junto á una de las principales carreteras, García pronunciaba discursos dando prisa á los fugitivos.

Imensos convoyes de emigrados desfilaban constantemente á su vista.

Á pie, á caballo, en asno, en mulo, en coche, en carreta, los crédulos vecinos de Guadalajara abandonaban la ciudad.

El jefe de la Policía ordenó la prisión del profeta.

Esto fué encerrado en la cárcel.

La noticia llegó en breve á los miles de personas que marchaban por los caminos en busca de un suelo más firme que el natal.

Volvieron á Guadalajara furiosos, asaltaron la cárcel, arrollaron á la Policía tras sangrienta colisión, pusieron en libertad al profeta y se lo llevaron en triunfo.

Las autoridades, impotentes, han decidido esperar.

Créase que así que pase el mes de agosto sin que ocurra nada, los vecinos volverán á sus casas y García tendrá que esconderse para no ser víctima de ellos.

PALMA

Antenochas se promovió en el Liric Park un fuerte escándalo. Originólo la disputa de unos espectadores sobre la actitud que se deba guardar durante la representación. De las palabras pasaron á los hechos repartiéndose algunas bofetadas.

Un agente de policía que trató de apaciguar los ánimos recibió un fuerte golpe en la cara.

La riña produjo el natural trastorno, especialmente entre las señoras, máxime dada la calidad de los protagonistas.

El Gobernador civil que asistía á la función intervino para restablecer el orden.

Ayer, llamado por el señor de Laserna, pasó á su despacho el catódrico de este Instituto señor Llopis, que fué uno de los que intervinieron para calmar á los que reñían, por estar próximo al lugar de la disputa.

Anoche el Capitán general señor de Molins estuvo en el Gobierno civil.

Relacionábase esta visita con los sucesos del Liric Park.

En el D. O. del Ministerio de Marina obra una R. O. de 31 de Julio de 1912 en la que dispone que la reglamentación de la pesca con luz artificial en esta provincia se sujete á lo prevenido en la R. O. de 20 de Agosto de 1909 con la modificación que se autoriza libremente la pesca dentro de la bahía de Palma.

En Sóller continúan adelantando los trabajos para la instalación del tranvía eléctrico que debe unir dicha ciudad con el puerto.

Las rachas de viento de estos pasados días, desgajaron algunos viejos olivos del término de Buñola.

Ayer tarde á la llegada del vapor Ciudad de Palma de Cabrera, procuramos adquirir detalles sobre la desgracia ocurrida al señor Garau.

El señor Guasp, capitán del citado buque nos manifestó que apesar de los trabajos que se han llevado á cabo en dicha isla no ha sido posible dar con el cadáver del infortunado capitán de infantería.

Ayer tarde el Ciudad de Palma, condujo el resto del mobiliario del señor Garau.

Los moradores de Cabrera muestran verdaderos deseos de que se dote á dicha isla de telégrafo, pues de esta manera podrían sin duda evitar desgracias y contingencias desagradables.

Comunica la guardia civil de Campos haber ocurrido una reyerta entre dos individuos en la calle del Vino de dicha población, resultando ambos con contusiones.

Con el atestado instruido al efecto ambos contendientes fueron puestos á disposición del Juzgado.

Ayer por la mañana fué curado en la casa de socorro un joven que guiba un carro y fué atropelado por este sufriendo ligeras contusiones en el muslo derecho.

En Porreras la Benemérita se incautó de una red que unos cazadores dejaron abandonada al divisar desde lejos á dicha fuerza.

En la plaza de Abastos se promovió ayer fuerte bronca entre dos individuos los cuales llegaron á las manos propinándose fuertes golpes hasta que intervinieron los agentes de la autoridad.

Ambos fueron denunciados al Juzgado respectivo.

El señor Alcalde recibió ayer una comunicación del de Tarrasa dándole cuenta de que el día 15 del actual llegará á Palma la masa coral Los Amigos, compuesta de obreros, la que piensa pasar dos días en esta ciudad y dar un concierto.

Acompaña la referida masa coral el Teniente de Alcalde de aquel Ayuntamiento don Francisco Dalmasas.

El Ayuntamiento dió ayer un vo-

to de confianza al señor Alcaide para que atienda a dichos orfeonistas.

Anteanoche, a los acordes de la banda del Hospicio, se procedió a la colocación de las banderas anunciadoras de la fiesta que debe celebrarse el domingo próximo en el ensanche de Son Suñer.

En distintos puntos de dicho caserío se soltaron cohetes y globos grotescos.

En los escaparates de la tienda del señor Matas, de la calle de Colón, hemos visto expuestas las hermosas cintas que deben correrse en bicicleta, el 15 del corriente en el caserío de Son Serra.

El Magisterio Balear publica las siguientes líneas.

Nuestro querido amigo don Francisco Castañó viene publicando en el popular diario La Almudaina una ya larga serie de artículos bajo el epígrafe de Cuestiones Pedagógicas.

En el número correspondiente al día 2 del actual se ocupa en comentar los méritos que tienen para figurar en la distinguida Orden Civil de Alfonso XII, la venerable Directora de la Escuela Normal Superior de Maestras D.ª C. Alberta Jimenez y el reputado escritor, Maestro de Ciudadela, en esta provincia, don Juan Benjamín.

Indica también la oportunidad de que la Asociación Provincial de Maestros tome la iniciativa para incoar los expedientes reglamentarios.

Inútil es decir que todo el Magisterio balear tiene en alto concepto a las dos personalidades citadas, y que habría de honrarse con la consecución de lo propuesto por el señor Castañó.

Sabemos que algunos señores de la Junta Directiva de nuestra Asociación se han ocupado en principio en este simpático asunto, y que por consecuencia de sus primeras impresiones se está estudiando el Reglamento de dicha Orden con objeto de proceder en forma acertada.

Tendremos el gusto de comunicar a nuestros apreciables consocios la resolución que se toma acerca de este particular en la próxima reunión de la Junta Directiva.

Nos comunica la empresa de la Plaza de Toros de Manacor que por no haber enlazado el mixto de Zaragoza con el de Barcelona los toros llegarán hoy, martes a bordo del vapor «Miramar» y a las cinco de la tarde serán desencajonados a la vista del público para que puedan ver como la empresa ha sabido escoger ganado de buena lámina.

En los corredores de la Cartuja de Valdemosa, se han instalado ya buen número de palomillas para el tendido de hilos de conducción de fluido eléctrico próximo a inaugurarse en aquel pueblo.

La Gaceta publica una real orden del ministerio de la Guerra en la que se determina que ampliado por real orden circular de 22 del mes próximo pasado hasta el día 31 del mes actual la misión del primer plazo de la cuota militar para la redención del servicio en filas a los mozos del actual reemplazo que no se hubiesen acogido a los beneficios que otorga el capítulo 20 de la vigente ley de Reclutamiento y la real orden de 8 de Febrero último, y pareciendo justo y equitativo que a los mozos que hayan ingresado la cuota que previene el artículo 267 de la misma y deseen disfrutar de los beneficios del art. 268 se les conceda.

El id. don Vicente Fornals y Bort de la comandancia de Menorca a excedente en la tercera región.

El id. don Vicente Fornals y Bort de la comandancia de Menorca a excedente en la tercera región.

El id. don Vicente Fornals y Bort de la comandancia de Menorca a excedente en la tercera región.

El id. don Vicente Fornals y Bort de la comandancia de Menorca a excedente en la tercera región.

El id. don Vicente Fornals y Bort de la comandancia de Menorca a excedente en la tercera región.

El id. don Vicente Fornals y Bort de la comandancia de Menorca a excedente en la tercera región.

El id. don Vicente Fornals y Bort de la comandancia de Menorca a excedente en la tercera región.

El id. don Vicente Fornals y Bort de la comandancia de Menorca a excedente en la tercera región.

El id. don Vicente Fornals y Bort de la comandancia de Menorca a excedente en la tercera región.

señor don Antonio M. Alcover Vicario General de la Diócesis. Cantó las glorias de la Virgen Santísima de Luch en un hermoso panegírico el Rdo. don Guillermo Puigserver, antiguo blauer del Monasterio.

Los religiosos actos estuvieron presididos por el Excmo. Ayuntamiento y a todos ellos asistió crecidísimo número de fieles, testimoniando así una vez más cuán arraigada está en el corazón del pueblo mallorquín la devoción a la Virgen Santa de Luch.

De Sociedad

Por tratarse de nuestro distinguido amigo y paisano copiamos a La Opinión de Córdoba las siguientes líneas:

«Ya ha sido provista la vacante que existía de Administrador principal de Correos en Córdoba, cuyo cargo lleva anexo el de Inspector de la séptima región.

Se nombra para dichos cargos a don Enrique Fajarnés Tur, jefe de Administración de tercera clase y Subinspector general del Cuerpo en la Central de Correos de Madrid.

Según todas las referencias, el señor Fajarnés Tur es un funcionario integérrimo e inflexible y de muy grandes aptitudes para el desempeño del cargo para que ha sido nombrado.

Está considerado como una verdadera inteligencia del ramo de Correos.

Es licenciado en Medicina y posee algunas cruces por méritos del servicio.

El señor Fajarnés, a quien por adelantado damos la bienvenida, se posesionará en breve de su destino en Córdoba.»

Se encuentra en Manacor para pasar una corta temporada al lado de su apreciable familia el oficial 1.º de Intendencia Militar don Bartolomé Nadal.

En la segunda quincena de este mes, llegará a Ibiza, con objeto de pasar unos días entre su familia y amigos, el diputado a Cortes por Ibiza el general don Juan Pereyra Morante.

Para el oficial de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, don Rafael Cerda ha sido pedida la mano de la simpática señorita doña María Sansaloni.

De Alicante e Ibiza llegaron ayer en el vapor Cataluña, don Francisco Gil e hijo y don José Picornell.

Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor Belver, don Manuel Ferrer, don Salvador Belda, don Juan Rosselló, don José Zaforteza, don Juan Mir, don Arnaldo Noguera y don Sebastián Font.

Como podrán ver nuestros lectores en la sección telegráfica correspondiente, S. M. el Rey ha firmado el Real decreto nombrando para el cargo de Dean de la Catedral de Ibiza, al canónigo por oposición de la misma, don Bartolomé Ribas.

Al felicitarle le deseamos el mejor acierto en el desempeño del alto cargo a que ha sido elevado.

Del Ejército

Licencias.—Ha sido concedido un mes de licencia por asuntos propios, para el malonés Bains, departamento de Meratut (Francia) al capitán de Infantería don Jaime Riera Ferrer.

Destinos.—El comandante de artillería don Antonio Vanrell y Tudurí ha sido destinado de excedente en Baleares a la comandancia de artillería de Menorca.

El id. don Ignacio Pons y Santacreu, de la comandancia de Menorca a excedente en la cuarta región.

El capitán don Jaime Font y Salvá, de excedente en Baleares al 12.º regimiento montado.

El id. don Vicente Fornals y Bort de la comandancia de Menorca a excedente en la tercera región.

corredores, el premio de siempre: los pollos; y por la tarde en la calle de la Bona nova tuvieron lugar las carreras de cintas en bicicleta, número que también se vio animadísimo.

Por la noche, se celebró baile al estilo del país, durante la animación hasta hora muy avanzada.

La distinguida colonia veranlega de este risueño caserío, por la tarde y por la noche, celebró dos reuniones, la primera tuvo lugar en el domicilio de la familia Forteza Rey y en ella, la distinguida señorita María Forteza, aprovechada discípula de don Miguel Negre, tocó, con gran ajuste, varias composiciones de Bach y de Chopin.

La segunda celebró en el domicilio del señor Alcover. Rindióse también culto al divino arte, siendo muy aplaudidos los músicos antes citados.

Crónica de Sports

Lawn tennis

Ayer tarde en el campo de tiro que «La Veda» posee en el Corp Mari terminó el concurso de lawn tennis organizada por tan pujante sociedad.

En la espaciosa tribuna tomaron asiento buen número de señoras y señoritas de nuestra distinguida sociedad que dieron realce a la brillante fiesta.

Las parejas Barbarin—Aris y Maura (don Bartolomé)—y Gual (don Faustó) que vencieron a las demás parejas en las diez pruebas anteriores, se disputaron ayer tarde una elegante copa de plata, ofrecida por «La Veda», como premio al concurso por parejas, resultando vencedora la pareja Barbarin—Aris en reñidísima sets.

Jugaron después una partida con carácter particular don Pedro Alomar y don Agustín de Laserna.

Después don Francisco Alomar y don Pedro Barbarin que individualmente vencieron a todos los que tomaron parte en el concurso en las diez partidas de prueba se disputaron el campeonato de lawn tennis de Baleares, que llevaba anejo como premio una artística y elegante copa de plata, también ofrecida por «La Veda», que fué ganado brillantemente por don Pedro Barbarin.

Los vencedores fueron muy aplaudidos y felicitados.

Terminados los sets la Banda del Hospicio que había amenizado el acto, interpretó valses y rigodones que fueron bailados por distinguidas y elegantes parejas. La animación duró hasta bien entrada la noche.

El director de la sección de lawn tennis don Ignacio Ferragut recibió muchas felicitaciones por el acto del concurso.

De las islas

Inca

Por la Sala de Gobierno de la Audiencia de este Territorio, ha sido admitida la renuncia del cargo de Fiscal municipal de esta ciudad, que presentó el abogado don Miguel Pujadas Ferrer, con motivo de haberse dado de alta en el ejercicio de la abogacía.

Interinamente se ha encargado de la Fiscalía el que lo es suplente don Miguel Amer Munar.

Definitivamente ha sido nombrada la Junta Directiva y el Consejo de Administración del Banco Agrícola de esta ciudad, el cual ya funciona desde el día 1.º de los corrientes, habiendo recibido el nombramiento en los siguientes señores: Presidente don Pedro Ferrer Alina, Vicepresidente don Jerónimo Mas Esteve. Vocales don Domingo Alina Figuerola, y don Antonio Planas. Secretario don Jaime Capó Mata, Director Gerente, don Domingo Alina Jaume, Cajero, don Sebastián Aguiló, Tenedor de Libros, don Pablo Sastre Riera.

Esta mañana ha aparecido denso neblado en la cercana cordillera, y aunque en el llano ha continuado despejado todo el día, es de suponer que allí habrá caído importante chubasco a juzgar por el gran descenso de temperatura que según se ha sentido durante la tarde y noche.—C.

11 Agosto 1912.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Teniente de Alcalde señor Puigdorfila se reunió ayer el Ayuntamiento de esta ciudad, asistiendo los siguientes señores concejales:

Conservadores.—Señores Brondo, Salas, Carbonell, Decallar, Barrera, Lull, Mir, Sabater, Bannazar, Bibiloni, Font, y Arbós, Suau y Planas.

Liberales.—Sres. Alemany, Rovner, Liabrés, Tous y Gimenez.

Republicanos.—Sres. Cirer, Obrador y Trián.

te a la Escuela Normal Superior de maestras.

El señor Cirer dijo que añadía su firma a dicha proposición.

Dirigió ámplios elogios a la Directora y demás Hermanas de la Pureza que dirigían dicho Centro de enseñanzas, añadiendo que estaba identificado en el artículo que sobre dicho asunto publicó LA ALMUDAINA.

El señor Sabater unió también su voto al dictamen elogiando a las referidas Directoras y Hermanas.

Se acordó conceder una prórroga al plazo de recaudación de Cédulas personales.

Se aprobó un dictamen proponiendo la instalación de la Electricidad en la Casa Consistorial.

El señor Obrador pidió que se cumpliera el acuerdo del Ayuntamiento relativo a la colocación de un motor eléctrico en la Casa Consistorial para la elevación del agua y riego de la plaza de Cort.

El mismo señor Obrador propuso que se recomendará a los representantes en Cortes el asunto relativo a que las oposiciones a Notarías vacantes en Baleares se celebren en Palma en vez de centralizarse en Madrid.

El señor Cirer propuso que se obligue a las Empresas de tranvías y de Ferro-carriles que mantengan en perfecto estado el piso de las vías respectivas y las fijas de 20 centímetros que les corresponde.

Y después de otros asuntos de menor importancia se levantó la sesión.

Incendio en Pollensa

Comunica la guardia civil del puesto de Pollensa haber ocurrido un incendio en la fábrica de licorosa que don Pedro Antonio Sureda Cerda posee en la calle de la Huertera de dicha villa.

El fuego se inició en una dependencia del piso 2.º de la fábrica, destinada a depósito de fundas para botellas, quemándose gran cantidad de éstas y el techo del piso.

Acudieron las Autoridades, los individuos de la expresada fuerza y carabineros y gran número de vecinos, lográndose con la ayuda de todos localizar el fuego a la media hora de iniciado.

Los daños materiales causados ascienden a unas 300 pesetas. Se cree que el hecho fué casual, no teniéndose que lamentar ninguna desgracia en las personas.

Turismo

El Congreso de Turismo

Se han publicado los temas del próximo congreso de turismo que ha de celebrarse en Madrid.

He aquí los temas que pueden encerrar interés para nuestra isla:

Sociedades para el fomento del turismo.

Temas 1.º Reclamaciones y acción común entre las Sociedades de la Cuenca del Pirineo francés, Portugal y España. (Federación Francohispanoportuguesa).

Temas 2.º Intercambio de propaganda.

Hotels

Temas 1.º Conveniencia de la creación de una Cámara Oficial Hotelera (tema español).

Temas 2.º Contrato de trabajo. Propinas.

Temas 3.º Escuelas profesionales.

QUINTO ANIVERSARIO del fallecimiento de D. FRANCISCO SEGURA Y AGUILÓ E. P. D. Todas las misas que se celebrarán el miércoles día 14, de cinco y media a once, en la capilla de la Salud de la parroquia iglesia de San Miguel, serán aplicadas en sufragio del alma del finado.

CAYETANO AGUILÓ MÉDICO-CIRUJANO Participo haber trasladado su domicilio y consultorio médico-quirúrgico para enfermedades nerviosas y de la matriz, a la calle de Sintas, (Costa d'en Rata), núm. 5, al lado de la fotografía Durán.

Visita a la Corte de María A Nuestra Señora de los Remedios en Santa Magdalena. Para mañana Júbileo de Cuarenta Horas Empezarán en Santa Catalina de Sena, dedicadas al feliz tránsito y gloriosa Asunción de María a los cielos: Exposición a las nueve; a las diez se cantará por la Comunidad la Misa mayor; por la tarde a las siete; después de rezada una parte del Smo. Rosario, se hará el ejercicio propio de la Asunción de la Sma. Virgen y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María A Nuestra Señora de Belen en el Hospital. Santoral Hoy.—Santos Hipólito y Casiano obispos mártires. Mañana.—Santos Eusebio presbítero confesor y Demetrio. Vigilia.—Abstinencia de carne.

Instrucción Pública Se saca a oposición, para su provisión en los turnos que se expresan, las cátedras vacantes en los Institutos que se detallan: Albacete.—Agricultura natural, Fisiología e Higiene, oposición libre. Badajoz.—Agricultura y Técnica agrícola. La e industrial, ídem. Cádiz.—Dibujo, ídem. Córdoba.—Latín, entre auxiliares. Cuenca.—Matemáticas, ídem. Gijón.—Caligrafía, oposición libre. Lérida.—Lengua francesa, ídem. Mahón.—Geografía e historia, ídem. Orense.—Historia natural, Fisiología e Higiene, ídem. Palencia.—Matemáticas, entre auxiliares.

Tomase durante los catorce Las mejores aguas del valle de Vichy FUENTES DE ST. LOUIS St Yorre cerca Vichy. Curan de verdad el ESTÓMAGO—HÍGADO—RIÑONES

OCASIÓN Galería de cuatro asientos, en buen estado, se vende Raul Aldabert, «Can Capas» MÁQUINA DE ESCRIBIR «Oliver» seminueva, se vende barata. Calle de Feiui, 1, 2.º Horas de 3 a 6.

SE ALQUILA una casa en Portopí buena situación. Intermarán Monserrat, 50. LECHE CONDENSADA SUIZA LA LECHERA también es preparada SIN AZUCAR Optima calidad garantida Se vende: Centro Farmacéutico, Palma—Mallorca.

NEGOCIO en marcha, se traspasa por enfermedad del dueño. Rendimientos anual de siete a ocho mil pesetas. Dirigirse por escrito «Casa Anunciadora», Palacio, 8. SOLARES EN BUÑOLA En el ensanche del Camp de Son Garraf, los hay con agua abundante y propia para la construcción de edificios adecuados para veraneantes. Ventas al contado y a plazos, en buenas condiciones. Informes en el mismo predio y para detalles en Palma, San Miguel, 31, entrepuerto

PARA SU CABALLO Señor! ARSECALINA MÉRÉ de P. MÉRÉ de CHANTILLY, en Orleans (Francia) Cura las Enfermedades de las Vías Respiratorias: HUEFAGO, TOS, CATARRO, etc. para después de un exceso de trabajo, ó una enfermedad grave. EFECTOS SORPRENDENTES Ptas 7.—Diputación 276, BARCELONA y en Droguerías y Farmacias. FOLLETOS GRATIS AL QUE LOS PIDA.

“LEGGINGS,” Polaines de Regimiento Para Jefes y Oficiales del Ejército 45—Ronda Poniente—45 VIAJE: 10.000 SACOS de lona forma Cabas ideal, para viajes. PERFUMERIA INGLESA CADENA, c, PALMA

CULTOS Para hoy Júbileo de cuarenta horas Empezarán en Santa Clara en honor de su Titular: Exposición a las siete, a las diez Misa cantada; por la tarde a las siete Trisagio, sermón por el R. P. Doroteo de Barcelona, O. C. T. de Dam, bendición del Santísimo que dará el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis y reserva de S. D. M.

Grupo B (Exposición): Se dividirá en dos grados: A. Proyecto de edificios destinados al albergue de viajeros (hoteles, fondas, mesones, paradores, posadas, hostelerías, casas de dormir, etc., etc.).

TELEGRAMAS

MOVIMIENTO OBRERO

Madrid 11 a las 24

Mitins en Vigo y en León
En el ministerio de la Gobernación se nos ha dicho que en Vigo en el Teatro de San Fermín, se celebró un mitin ferroviario asistiendo escasa concurrencia y entre ella buen número de estraños.

Reinó completo orden, habiendo presidido el acto el señor Barrio.

Se nos ha dicho también que en León, se celebró otro mitin de metalúrgicos asistiendo como en el anterior escasa concurrencia.

Huelga de albañiles.—Gremios que se han adherido.—Huelga general en Zaragoza

El Gobernador de Zaragoza ha telegrafado que reunidos en mitin los obreros albañiles han acordado declararse en huelga general mañana lunes.

Se han adherido a la misma además de los gremios conocidos, los pinches de cocina, los cocineros y los camareros.

Los patronos de fondas han asegurado al señor Gobernador que no se alterará el servicio en las fondas y cafés.

Pablo Iglesias en Cullera
Comunican de Cullera que llegó a dicha ciudad el jefe de los socialistas Pablo Iglesias, recibiendo en la estación muchos amigos.

A las cinco se celebrará un mitin en el Teatro Cervantes.

Madrid 12 a las 18

Tranquilidad en Barcelona

El subsecretario de Gobernación habló por telegrama con el gobernador de Barcelona señor Portela.

Este se extrañó de los rumores que circulan respecto a sucesos desarrollados en Barcelona, puesto que nada pasa en dicha ciudad ni tampoco ha habido indicios de huelga, reinando en dicha ciudad completa tranquilidad.

Huelguistas piden adhesión de otros oficios

Comunican de Zaragoza que los huelguistas albañiles piden que les secunden los demás oficios del ramo de construcciones.

Estos se niegan a secundarlas mientras no lo acuerde la Federación.

Huelga de albañiles en Zaragoza

El Gobernador civil de Zaragoza dice que comenzó la huelga de albañiles secundándose los cocineros y camareros.

En algunas obras trabajan los albañiles que son opuestos a la huelga.

En las fondas y cafés no se notan las consecuencias de la huelga.

El gobernador ha invitado a la Junta de Reformas Sociales para que intervenga en este conflicto.

POLITICA

Madrid 11 a las 24

Las elecciones en Sevilla.—Desanimación.—Contraste

Comunican de Sevilla que se ha celebrado la elección de un diputado con toda tranquilidad. Luchaban el señor Luca de Tena, hermano del Director de ABC y un candidato republicano.

En el distrito 7.º dejó de constituirse la mesa por falta de presidente y un adjunto.

La Junta del Censo ha acordado que se celebre la votación en dicho distrito el martes próximo.

Hay gran desanimación, contrastando con el entusiasmo que existe para presenciar la corrida en la que torearán *Limeño* y *Gallito*, los niños prodigios como los llaman los aficionados al arte taurino.

Madrid 12 a las 18

Protesta de un general portugués

El subsecretario del ministerio de la Gobernación nos ha dicho a los periodistas que le visitó un general portugués para protestar de la conducta del gobernador civil de Cáceres, que persigue tenazmente a los emigrados portugueses que no tuvieron ninguna intervención en los pasados sucesos, obligándoles a internarse causándoles enormes perjuicios.

Madrid 12 a las 24

Llegada del señor Pidal a San Sebastián

Un despacho de San Sebastián da cuenta de la llegada a dicha ciudad del ministro de Marina señor Pidal, quien se dirigió inmediatamente al ministerio de jornada donde le estaban esperando los demás ministros para celebrar consejo,

Consejo de ministros.—Noticias de Melilla.—Los proyectos de Hacienda

Madrid 11 a las 24

La sesión del Consejo celebrado bajo la presidencia del señor Canalejas ha durado dos horas y media.

Al terminar el ministro de la Gobernación señor Barroso nos ha dicho que el Consejo se redujo a la lectura de una comunicación del Capitán general de Melilla señor Alda sobre las obras públicas que han de realizarse allí continuando la obra de pacificación.

Ha añadido que trataron sobre dicha comunicación pero sin acordar nada.

El resto del Consejo lo consumió el ministro de Hacienda señor Navarro Reverter hablando de los proyectos que estudia actualmente.

No terminó el señor Navarro Reverter su relato por tener que marchar a Palacio, pero seguirá hablando de ello en la próxima reunión.

Comida íntima

Un despacho de San Sebastián da cuenta de que los ministros después del Consejo marcharon al *Restaurant del Casino* donde comieron invitados por el señor García Prieto.

Regreso de Canalejas

Dicen de San Sebastián que el señor Canalejas marchará en el sudapespe de la noche, regresando mañana a Madrid.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 11 a las 24

Movimiento de buques de guerra

Dicen de Melilla que el cañonero *Bonifaz*, zarpo de aquel puerto marchando a relevar al *Extremadura* en el servicio de costa.

Este marchará a Cartagena para carbonear.

Estreno de una opereta

Dicen de Melilla que ha sido estrenada en aquella plaza obteniendo un éxito, la opereta *«Pájaro Verde»* original del señor Alberti y música del Maestro Padilla.

Este dirigió la orquesta siendo ambos autores ovacionados.

Visita a Tetuan.—Obsequio al señor Maestro.—Fiesta española

Nos telegrafía el señor Mencheta desde Ceuta que ayer estuvo en Tetuan, donde el senador señor Maestro que pasó allí para ser mantenedor de los juegos florales fue agasajadísimo.

Regresamos por la noche a Ceuta donde se celebró un banquete en honor del señor Maestro, asistiendo 300 comensales, presidiendo el acto el general Alfau.

Brindaron los señores Alfau y Maestro pronunciando discursos altamente patrióticos siendo aplaudidísimos.

Se dieron vivas al Rey, a España y al Ejército.

El acto resultó brillantísimo y eminentemente español.

COOTIZACIONES

Madrid 12 a las 18

Interior contado.	85'20
Interior fin de mes.	85'25
Amortizable, 5 p 2.	102'15
Amortizable nuevo.	00'00
Banco de España.	449'50
Compañía Tabacalera.	292'00
Francos.	5'95
Libras.	00'00
Exterior.	94'00

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 11 a las 24

Rumores desmentidos

El Subsecretario de Gobernación ha manifestado que carecen de fundamento los rumores circulados referentes a haber ocurrido una alteración de orden público en Barcelona.

Regatas en Cestona

Comunican de Cestona que se han celebrado animadas regatas de balandros obteniendo la copa y 400 pesetas el balandro *Hispania*; un objeto de arte y 200 pesetas el *Giralda* y una medalla y cien pesetas, el *Tonino*, los tres propiedad de S. M. el Rey.

Entierro del general Salazar

Comunican de Valencia que se celebró el entierro del general Salazar, asistiendo el Ayuntamiento las autoridades y muchos jefes y oficiales francos de servicio.

Medidas gubernativas.—Detenidos

Dan cuenta desde Valencia que con motivo de la colisión habida entre republicanos y jaimistas, el Go-

bernador ordenó a la policía que estremera la vigilancia.

La policía ha detenido a 17 individuos que llevaban armas prohibidas imponiéndoles fuertes multas.

Fiesta de aviación en Huesca

Comunican de Huesca que se ha celebrado la anunciada fiesta de aviación.

A las seis de la mañana el aviador Vedrines ha verificado un vuelo desistiendo de ir al pueblo de Chaves y los Pirineos a causa de envolverles la bruma.

El vuelo ha sido magnífico dando varias vueltas por encima de la población, arrojando una carta diciendo que fueran a recogerlo al campo de aviación donde aterrizó.

Concejal asesinado.—Chauffeur detenido

Dicen de Astorga que en el pueblo de Alvarez ha aparecido asesinado el concejal don Pedro Vazquez.

Ha sido detenido el *chauffeur* de Obispo de Jaca como presunto autor.

Dícese que motivaron el crimen las cuestiones políticas.

También han sido detenidos varios otros individuos de bando político contrario al que militaba aquel.

Madrid 12 a las 18

La *Gaceta*

La *Gaceta* de hoy anuncia para el 30 de septiembre próximo la subasta del trozo primero de la carretera de San Miguel a San Carlos.

Entierro del general Borbón

Comunican de Santander que se verificó el entierro del cadáver del general de brigada don Bartolomé Borbón gobernador militar de aquella plaza.

Asistieron las autoridades civiles y militares.

El batallón del Regimiento de Valencia tributó al cadáver los honores de Ordenanza.

En honor de peregrinos de Tierra Santa

Hoy comenzarán en Begoña las fiestas en honor de los peregrinos de Tierra Santa.

Se cantará un Te Deum, asistiendo el Nuncio de Su Santidad y representantes del Ayuntamiento.

Por la tarde habrá procesión, con asistencia de once prelados.

Un baile

En la sociedad *Tertulia Taurina* de Bilbao se ha celebrado un baile en obsequio a las modistas madrileñas que han visitado aquella población invitadas por la revista *Nuevo Mundo*.

El acto ha estado concurridísimo.

Taquilla robada

Dicen de Bilbao que por la tarde mientras se celebraba una corrida en la plaza de Idanago unos rateros robaron la taquilla llevándose 500 pesetas.

Mujer asesinada

Dicen de Córdoba que en Aguilar la guardabarrera María Prim que prestaba servicio en el paso a nivel, apareció asesinada y robada en la caseta inmediata a la vía.

Como presunto autor del crimen ha sido detenido por la Benemérita Manuel Ros.

Sacerdotes emigrantes

De Orense dicen que marcharon a Cuenca cinco sacerdotes portugueses que visten de paisano y en estado lastimoso.

Pertenecían a las partidas mandadas por el Padre Domingo y que se levantaron en el pueblo de Cabescurras de Besto.

Comieron en la cocina económica, recibiendo dos reales cada uno.

Dicen que estuvieron dos meses vagando por pueblos y montes viviendo de la compasión de los campesinos.

Desesperados de su triste situación se presentaron a las autoridades de Verín el día 7.

Green que llegaron muchos vecinos de aquellos concejos huyendo de la persecución de los que son víctimas por parte de los republicanos.

Soldado fallecido

Dicen de Linares que falleció en el hospital un soldado del regimiento de Alcántara que regresaba de Melilla licenciado.

Nafragio de un vapor

Dicen de Arcachón que el buque *Magdalena* ha encallado en las peñas de un acantilado.

La tripulación fué salvada después de grandes esfuerzos.

Dicho vapor se ha perdido por completo.

Prelados aclamados

Comunican de Bilbao que los Prelados de Lugo y Almería regresaron de la excursión a Oñate acompañados de don José María Urquijo y del conde de Laros.

En los pueblos de Mondragón, Oñate y Elorrio fueron recibidos por las autoridades aclamándoles el vecindario.

Visitaron la tumba de Berriochea.

Madrid 12 a las 24

Ascensos.—Destinos de Guerra

Nos comunica nuestro corresponsal en San Sebastián que a la una menos cuarto de la tarde salió de Palacio el general Luque, que vestía de uniforme, facilitando a los periodistas la siguiente nota de los siguientes ascensos y destinos sometidos a la firma de S. M. el Rey.

Real decreto ascendiendo a general de división al señor Villa; otro ascendiendo a generales de brigada a los coroneles señores Lallave, Heras y Ampudia; otro ordenando el pase a la reserva de los generales señores Valenzuela y Calpi; otro nombrando subinspector de la séptima región al general señor García Concha.

Igualmente ha firmado los Reales decretos nombrando para el mando de la primera brigada al general señor Sauza; para el mando del Regimiento de Soria, al coronel señor Casaldi; destinando a Comandancia de la octava región al coronel señor Ramos Valallón; a las subinspecciones de carabineros de la segunda, tercera, sexta y novena región a los coroneles de dicho Cuerpo señores Villaplana, Pascual, Llerena y Ubeda, respectivamente.

Destinando a las Comandancias de Ingenieros de Estepona, Almería, Coruña y Cáceres, a los coroneles señores Ruiz, Soto, Ayala y Malero.

Nombrando Director de la Academia de Ingenieros al coronel señor Ruiz.

Por último ha firmado los Reales decretos concediendo grandes cruces del Mérito Militar blancas al general señor Rosales y a los interventores señor Bonafax y Arana.

Firma regia

S. M. el Rey ha firmado los siguientes Reales decretos:

De Marina.—Nombrando comandante de Marina del puerto de Málaga al capitán de navío, don José Moreno.

Del ramo de Guerra ascienden a Contador de navío don Antonio Pastor y a contador de fragata don Alfredo Roca; id. a capitán de corbeta don Manuel Andujas; id. a Teniente de navío, don Mariano Sanjuan y a auxiliar del cuerpo jurídico don Manuel Alvarez Nat.

Ha firmado igualmente los Reales decretos concediendo la Cruz del Mérito naval pensionada a don Indalecio Nuñez y ascendiendo a varios alférces de fragata aprobados ultimamente.

De Gracia y Justicia.—Concediendo de los indultos reglamentarios y dos de gracia.

De Gobernación.—Uno sobre el funcionamiento de los Tribunales Industriales mientras no pueda plantearse la nueva ley y otro concediendo la nacionalidad española al súbdito egipcio don Abril Azin Rifat.

De Instrucción Pública.—Aprobando el Reglamento del Consejo de Instrucción pública; otro rehabilitando al catedrático de Instituto, señor Marina.

De Fomento.—Nombrando en ascenso por escala, Ayudante Mayor de Obras Públicas a don Enrique Rado; otro haciendo aclaraciones de Real decreto de 18 de Noviembre de 1907 relativo a las actas de posesión y pago de fincas expropiadas para reformas y ensanche de poblaciones; otro reformando el artículo 113 del Reglamento de 30 Abril de 1908 para la ejecución de la Ley de Emigración de 21 de Diciembre de 1907.

Regatas de balandros

S. M. el Rey ha tomado parte en

las regatas piloteando el *Hispania* que ha ganado el primer premio.

En las demás series tripularon los balandros *Tonino*, *Ninfa*, *Chisquilla* y *Dóriga*.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 12 a las 22

Noticia desmentida

Paris.—Una nota oficiosa niega la noticia ayer circulada, que telegrafió, de que haya el general Lian-ty pedido un refuerzo de treinta mil hombres.

Paradero del Roghi.—Combate inminente

Paris.—El periódico *«Le Journal»* publica un telegrama fechado en Tánger en el que da cuenta de que el Roghi se halla en el zoco El Min. El despacho añade que es inminente el ataque de las fuerzas del Roghi a la columna que manda Gourand.

Poincaré en Rusia.—Revista.—Función de Gala

Petersburgo.—El Presidente del Consejo de Ministros de Francia M. Poincaré, después de revistar con el Zar un ejército de 60 mil hombres, ha asistido a una función de gala celebrada en su obsequio en el Teatro imperial.

Congreso terminado.—Acuerdo unánime

Paris.—Ha terminado sus tareas el Congreso internacional del desarrollo de la enseñanza comercial.

Por acuerdo unánime de los reunidos se determinó celebrar el próximo Congreso en Barcelona en el año 1914.

La prensa y la abdicación del Sultán

Paris.—Los periódicos de esta ciudad dedican preferente atención al asunto de la abdicación de Hafid y a la proclamación de Insef.

A este propósito muchos diarios opinan que Insef tiene buenas intenciones respecto a Francia.

«L'Echo de Paris» se felicita de la abdicación de Hafid.

«Le Figaro» por su parte opina que las Potencias no opondrán ninguna dificultad al cambio de sultán.

El viaje de Hafid a Francia

Tánger.—Muley Hafid, hará el viaje que se propone realizar a Francia a bordo de un vapor inglés a fin de que no parezca un prisionero de Francia, viajando a bordo de un vapor de la misma nación.

Más sobre el viaje de Hafid a Francia

Paris.—Es probable que el *«Duchayla»* acompañe a Hafid hasta Gibraltar donde tomará el exsultán el vapor *«Macedonia»*.

Asamblea de la enseñanza católica

Berlin.—En Colonia, la Asamblea de la enseñanza católica que allí viene celebrándose ha acordado la creación de escuelas católicas.

Mitin de los metalúrgicos.—Amenazas de huelga

Berlin.—En Colonia han celebrado los metalúrgicos un mitin al que han asistido diez mil personas acordando en él reclamar de los patronos la reducción de las horas de trabajo.

De lo contrario amenzan con la huelga.

Contra las atrocidades cometidas por Turquía

Sofía.—Han celebrado un mitin las sociedades benéficas y en él han acordado pedir al Gobierno búlgaro que intervenga para hacer cesar las atrocidades cometidas por Turquía en Macedonia.

Funcionario detenido.—Por un falso testamento

Bruselas.—Ha sido detenido un alto funcionario de la Audiencia de París que días atrás, como telegrafió, se acusó de ser el autor de un testamento falso y ahora niega tener complicidad en el asunto.

Insistiendo sobre la petición de Lyan-ty

Paris.—El Boletín del Ejército insiste en que el generalísimo Lyan-ty pidió un refuerzo de 30.000 hombres.

Añade que la noticia es de buen origen no obstante la negativa oficial.

La noticia de la abdicación de Hafid en la tierra

Londres.—El periódico *«The Times»* inserta un telegrama de Tánger que dice que se ha comunicado a los funcionarios del Maghzen que el Sultán Muley Hafid ha cumplido los trámites de la abdicación y que en breve será proclamado Muley Yusuf.

La noticia ha sido acogida con indiferencia completa por la opinión.

Las fuerzas de que dispone Gourand

tado a bordo del *«Duchaila»* con el fin de saludar al comandante de dicho buque.

Visita

Viena.—En el próximo mes de septiembre el Canciller alemán irá a Biesland para visitar a Beschold.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 12 a las 22

El orfeón Bilbaino a Barcelona.—Itinerario.—Concierto

El Alcalde de esta ciudad ha recibido aviso de que el Orfeón Bilbaino vendrá en Noviembre, llegando por la línea del Norte.

Los orfeonistas se detendrán en Monserrat para saludar a la Santa Patrona de Cataluña.

En Barcelona dará conciertos en el *«Palau de la Música Catalana»* y en el Liceo.

Acompañarán al Orfeón varios concejales del Ayuntamiento de Bilbao.

El Orfeón de Tolosa, que también se propone visitar Barcelona, llegará el jueves próximo.

Falucho con contrabando detenido

El vaporcito Número 1 de la Tabacalera apresó en aguas de Calella un falucho de la matrícula de Mallorca cuyos tripulantes al avistar el vapor arrojaron al mar 18 fardos y 5 cajas que pudieron ser de pescado.

Recogidas por el vapor resultaron contener tabaco de contrabando.

El falucho ha sido conducido a este puerto.

El patrón llamado Bartolomé Salom y 5 tripulantes han sido conducidos al Juzgado de Marina.

Una mujer que intenta matar a un médico.—¿Estará loca?

Esta tarde se presentó en la clínica del Doctor Formiguera una mujer llamada María Odens, de 32 años de edad, la cual llevaba un revolver envuelto en un pañuelo.

Apercibiósse el doctor y se encerró en su cuarto.

Entonces dicha mujer hizo dos disparos por el ojo de la cerradura.

Acudió la policía y detuvo a la agresora.

Ella pidió entonces para ir al retrete y allí bebió de un frasco de láudano que llevaba.

Al llegar a la Delegación sintió los efectos del tóxico y fué entonces llevada a la casa de socorro y después al Juzgado.

Allí manifestó que quiso vengarse del doctor por haberla operado mal.

Supónese se trata de una loca.

Reunión de ferroviarios.—Posible huelga

A la hora en que telegrafio hallan se reunidos en asamblea los ferroviarios en el Teatro del Triunfo para tratar de su traslado a Madrid de cretado por la compañía del Norte.

Alguien supone que es posible que acuerden la huelga.

Apelación

El Ateneo tradicional con motivo de la publicación de una hoja apeló al jefe regional señor Duque de Solferino estando dispuesto si necesario fuera a apelar a don Jaime.

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 12 a las 0'30

Odon de Buen en Melilla

Ha llegado a Melilla el Catedrático de la Universidad central y Director del Laboratorio de Porto-Pi don Odon de Buen.

Nuestro paisano don Jaime Tur, Secretario de la Cámara de Comercio, le invitó a dar en el *«Casino Franco español»* una conferencia sobre sus trabajos oceanográficos.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estitiques habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

ESTERILIZAD EL AGUA con el TACHIOLO

Después de 10 minutos el agua es perfectamente estéril, conservando su sabor, potabilidad y todas sus propiedades fisiológicas.

El Tachiole es el antiséptico más enérgico que haya sido usado hasta la fecha. No es tóxico. Es inofensivo para el organismo humano. Se vende en frascos, conteniendo 50 gramos de solución desada para esterilizar 50 litros de agua. No se necesitan aparatos. Utilísimo para frutas y verduras, bastando sumergirlas durante 20 minutos en agua esterilizada con Tachiole, para que queden limpias de todo germen infeccioso.—UEO—Ver'r, con el mismo frasco, 15 gotas de solución (1 centímetro cúbico) en cada litro de agua que se quiera esterilizar, agitando, luego del mismo, etc. etc. de pesetas . . . 2.740.837.53

Pídase en todas las Farmacias.—Venta al por mayor: Laboratorio Químico Italiano.—Aragón, 242.—Barcelona

Cuevas dels Hams.—Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más santas de la isla, las más ricas en bellezas, las mejor iluminadas, (únicas con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista.—Una y vuelta en un mismo día.—Servicio de automóvil a precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y carrujes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 150 pesetas por cada persona de aumento.—Estas cuevas van en combinación con un restaurant de Porto Cristo y se garantiza la economía y el esmero.



Glaxo

Idéntico a la mejor leche materna

Maravilloso para criar y ayudar a criar niños y para alimentar ancianos, convalecientes y enfermos, especialmente los del estómago e intestinos. Pídase en farmacias, droguerías y ultramarinos.

Manda muestras a los señores médicos y folletos a quien los pida a Don Alfredo Bonet, San Nicolás, 23, Palma de Mallorca, representante del GLAXO, en las Baleares.

Toneles de roble, se desean vender tres, en muy buen estado, de unos 200 cuartiles de cabida cada uno. Informarán en Felanitx, calle de Prohibidos, 64.

Maquinaria de ocasión

Motor gas pobre, 40 caballos, Scheben Krudew, gasógeno aspiración, todo completo, casi nuevo, Ptas 6000.
Para máquinas y calderas de vapor de todas potencias, motores a gas de idem y toda clase de maquinaria usada. Diríjase a José Mir, Ingeniero, Pasaje Domingo, 2, 1.º, Barcelona.

Nodriza Se desea para criar en casa de los padres. «Casa Anunciadora», Palacio, 8, informarán.

Pronto Llegarán 1.000.000 Pasamanos M. P.

Venta Se desea vender una casa con tres cuartos dormitorios, corral, agua de fuente y de pozo, situada en el Molinar de Levante, calle de Alicante, 13. Informes plaza de San Antonio, núm. 27.

Para específicos y Aguas minerales Droguería de Vda. de José Juan.

Motor marítimo a gas pobre Poco usado, con todos sus accesorios, se vende a 14, garantizando su buen funcionamiento y a un precio bastante ventajoso. Para info. mes y detalles diríjase a don Juan Gelabert Cauas, calle Nueve de Julio, 13, Ciudadela.

Gama de matrimonio Se vende una en inmejorable estado, de PALO-SAN TO, estilo Luis XVI, en un 50 por ciento de rebaja del precio de coste. Informarán Ronda Norte, 2, 3.º (Frente «Astradora Baleares»).

OBRAS NUEVAS De venta en la librería de los Sres. Amengual y Muntaner.
Enciclopedia práctica de construcción moderna, por J. Claudel y L. Larogne a 4 pts. tome en tela.
Aire de fuera, por L. Rivas, 3'50 pts.
Manual del perfecto enfermero por R. Urbano, 2 pts.
La Tierra que muere, por R. Bazin, 3 pts.
Compendio del diccionario de la lengua castellana, por R. de Aladro, 2 pts.
La Musa del arroyo, por J. Lopez Silva, 3'50 pts.
El Poema del trabajo, por G. Martinez Sierra, 3'50 pts.
Comedias escogidas, por Hermandos Quintero, 3'50 pts.
La Agonia, por J. Lombard, 4 pts.
Cazadores y Cazaderas, por J. Morales, 2'50 pts.
Canción de cuna, por Martinez Sierra, 3'50 pts.

¡Caballeros! ¡Señoras! ¡Niños! Usad siempre a diario los célebres

POLVOS NOËL



Los médicos más eminentes los recomiendan para los escorides de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas e higiene de la piel.
«Noël» evita el sudor y mal olor en los pies y sobacos.
«Noël» suaviza y entona la piel.
«Noël» para los caballeros después de afeitarse es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene cualquier infección.
«Noël» es el mejor para la toilette de señoras.
«Noël» es indispensable después del baño y muy agradable.
«Noël», excelente antiréptico, el mejor de todos; exigid la marca Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados y corrientes.

¡NO DEJARSE SORPRENDER POR OTRAS MARCAS!
Único agente en España y América Latina: Joaquín Feu, calle Mallorca, 184, Barcelona.
Depositarlos en Palma: Centro Farmacéutico.—Vente: Droguerías Viuda de José Juan, Sucesores de Borcana, Domingo Durán, «Bodega Palmesana» y Perfumerías: Lucas Canals y Rafael Gonzalez, «Parfumería Inglesa» y todas las buenas droguerías, perfumerías y farmacias.
Representante: Antonio Marimón, Plaza Mercado, 24.

LLOYD ITALIANO

VIAJE EXTRAORDINARIO Y DIRECTO DESDE BARCELONA A BUENOS AIRES
El 15 Ag. sto saldrá el magnífico y veloz vapor, a dos hélices y telégrafo Marconi
LUISIANA
Especial para pasajeros de 3.ª y único que reune todo lo indispensable para comodidad del pasaje de dicha clase.
Cocina Española
El 5 de Septiembre, saldrá el lujoso y grandioso vapor **PRINCESA MAFALDA**
Informes: Libertad, 17, esquina Pelayos.

“POCION PARANT”

Antiblenorrágico más enérgico y seguro, hasta hoy conocido.—Cura segura en 3 días

“GOTAS ANTICOLERICAS DE BOURON”

Curan radicalmente disenteria, diarres, cólicos, colerina, etc. y todas enfermedades que previenen del desahogo de los intestinos.

De venta en todas botigas

Depósito general: CENTRO FARMACÉUTICO, Marina, 34 y 36.

NICOLAS TICOULAT DENTISTA
Dentaduras, erificaciones y empastes
Frecos económicos—Calle Pelayos número, 102

COMPañIA MADRILEÑA DE URBANIZACIÓN

FUNDADORA DE LA CIUDAD LINEAL (1894)

SUSCRIPCIÓN DE VALORES DE LA COMPañIA

Obligaciones hipotecarias 6 por 100
A 485 ptas de 1 a 25 obligaciones interés efectivo 6,18 % anual
A 480 » de 26 a 50 » » » » 6,25 »
A 475 » de 51 a 100 » » » » 6,31 »
A 470 » de 101 a 200 » » » » 6,38 »
A 465 » de 201 a 400 » » » » 6,45 »
A 460 » de 401 en adelante » » » » 6,52 »

Libretas de Caja de Ahorros, nominativas y al portador
Reintegrables a voluntad, interés anual de 3 por 100
» a seis meses, » de 5 por 100
» a un año, » de 6 por 100
» a dos años, » de 6,50 por 100
» a tres años, » de 7 por 100
» a cuatro años, » de 7,50 por 100
» a cinco años, » de 8 por 100

Garantía de las obligaciones y de las libretas de la Caja de Ahorros.—El importe de las que tenemos en circulación asciende a pesetas . . . 17.144.983.87
y está garantizado en primer término con la garantía hipotecaria de nuestras vías férreas . . . 11.839.776.64
por los recibos al cobro de construcciones vendidas a plazos . . . 1.038.562.86

por los recibos al cobro de terrenos vendidos a plazos . . . 2.740.837.53
por los terrenos no vendidos todavía, cuyo valor al precio medio de tres pesetas y cinco céntimos por metro cuadrado, que lo dan nuestras vías férreas y nuestros suministros de fluido eléctrico y agua y todos nuestros trabajos de explanación, arbolado, riego del mismo, etc. etc. de pesetas . . . 16.667.490.10

TOTAL GARANTIA PESETAS . . . 31.786.726.63

Los suscriptores de obligaciones y libretas, además de tener los mismos derechos que en otras empresas y cajas de ahorros respecto de la devolución a mérito, tienen el de que la Compañía admite dichos valores en pago de construcciones y de terrenos, de suerte que aun en el supuesto de que todos hiciesen simultáneamente uso de este derecho, sobraría garantía por valor de pesetas 14.641.793.26.
La renta se entrega a domicilio en Madrid o en las oficinas de la Compañía, ó por carta certificada en provincias, é como indica cada interesado.

Ninguna trabacuenta en 18 años con ninguno de los seis mil clientes explica el crédito creciente de la Compañía.

BANQUEROS DE LA SOCIEDAD SRES. URQUIJO Y COMPañIA

Oficinas LAGASCA, 6, bajo, de 9 a 12.—CIUDAD LINEAL, de 2 a 7

Apartado de Correos, 411.—MADRID

Agua-Ozonizada

(Privilegio exclusivo)
Contra las enfermedades infecciosas

El modo más racional de evitarlas y curarlas es el uso diario de estas aguas, únicas privadas de micro-organismo.

Muy agradable como agua de mesa

Y muy eficaz tomada al pasto en las infecciones gastro-intestinales, fiebres tifoides y en las dispepsias tónicas.
Depósito: LIBERTAD, 17, (esquina Pelayos), y venta en las farmacias de Don Juan Valenzuela, Cuarteres; Don José Miró, Colón, 22; Droguerías «La Balnearia», Marina, 44 y Domingo Durán, Unión.
Pedirla en los principales Hoteles y Restaurantes.

Fábrica de anisados y Licores de Bartolome Garau Socias Lluchmayer (Mallorca)

Exigid en todas partes el anís marca registrada

SECA y el gran aperitivo tónico, digestivo y reconstituyente

Palo Quina-Garau anisado en el Laboratorio Miró y recomendados por eminentes Doctores.

Depósito en Palma Droguería de José Miró Colón, 22

El Tricóloro Padró

Evita casaca, caspa y caída del pelo.
Es el más eficaz y seguro para el cabello, con sus aceites y extractos de la España. Hace crecer el pelo fino, blando y con la coloración natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.
Farmacia del Centro, Plaza Real, 1, Barcelona, y en todas las droguerías y farmacias.

Navigazione Generale Italiana y la Veloce

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona
ARGENTINA, 24 Julio. | SAVOIA, 11 Agosto.
REGINA ELENA, 25 Julio. | RE VITTORIO, 22 Agosto.
P. UMBERTO, 8 Agosto. | ITALIA, 28 Agosto.

COQUINA ESPAÑOLA

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos, lavabos, comedores, con mesa, etc.
Para carga y despacho de pasajes diríjase a los señores SALOM y RULLAN, Plaza de la Libertad, 2, (frente al Borne), Palma.

IMADRES!

La Dentista Antonia Oliveras es la salvación y desarrollo de los niños. Facilita el biberón (Baba), brentan fuertes dentaduras, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos y las indigestiones, mata las lombrices (cucha), aparte de que los robustece y fortalece de día en día. Vale la caja grande una peseta y la pequeña, 0'50 pesetas.

Panacea Antonia Oliveras, una peseta frasco.
Desconfiar de las imitaciones, exigir por marca el Niño.

De venta en Palma: Centro Farmacéutico.
Depósito exclusivo para la venta al por mayor, Perez, Matín, Velasco y Compañía, Alcalá, 7, Madrid
Factoría en Barcelona: Notariado 3 y 5

NO MÁS PELO BLANCO

Tintura del Dr. JIMENO
Para tñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de Azna. Su acción es sencilla, rápida, higiénica y eficaz.
Vente en Droguerías y Farmacias.—Farmacia del Globo, Ponce Real, 1.—Barcelona.

AGUA DE ROCALLAURA

La más rica del mundo en estroncio y litina. Cura radicalmente la Albuminuria, Diabetes, Mal de piedra, Dispepsias, gota y Reumatismo siendo una arma poderosa para prevenir y combatir las enfermedades infecciosas.

Depósito general CENTRO FARMACÉUTICO.

Pídase en las farmacias.

LA ONZA DE ORO

Refajos nunca vistos en confecciones, color y blancos. Grandes existencias en trozos.
Puntillas y encajes inglés, a cualquier precio.

Plaza Palou y Coll y calle Estade (Banch de S'Olí)

Servicios de la Compañía Transatlántica

Salidas de Barcelona
El 3 Agosto, el vapor P. de Sarrutegui para Montevideo y Buenos Aires.
El 10 » » Buenos Aires » Puerto Rico, Habana, Veracruz, Puerto Limón y Colón.
El 2 » » C. de Cadz » Fernando Pó y escalas en las Palmas y otros.
El 25 » » Monserrat » New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
El 17 » » C. de Eizguirre » Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singaper, Ho Ilo y Manila.

Admitiendo carga y pasaje.
Informarán los señores Jaime M. G. anada, S. en C., Plaza Antonio Maura, núm. 4.

Tipografía de Amengual y Muntaner